
 

 

 

 

 

 

☆６年出前授業「科学で遊ぶ！『三葉虫を調べよう』」 【１２月１４日】 
１２月１４日(木)の５・６限目に６年生は理科・総合的な学習の時間の出前授業として「科学で遊

ぶ！『三葉虫を調べよう』」の授業を体験させて頂きました。この授業は，三重県生涯学習センターの

「令和５年度 文化体験パートナーシップ活動推進事業『みえの子どもたちに感動体験を！』」の文化

体験プログラムの一つです。３～６年の理科を担当している専科の佐野先生が申し込み実現しました。 

講師の先生は，現在高田短期大学で図書館長・特任教授をされている大野照文先生です。大野先

生は，2021年 3月まで三重県総合博物館の館長を，それ以前は京都大学総合博物館の館長をされ

ていました。三重県総合学習センターの永坂さん，堺さんにも来校頂き，貴重な化石を一人ひとり手に

取って観察させて頂きながら，いろいろな質問に考えを巡らせていく学習となりました。 

 

 

 

 

 

 

ぜひ機会があれば，来年も授業をして頂きたいので詳しい内容については，紹介しませんが， 

「三葉虫はどんな目をしていたでしょうか」「三葉虫は天敵からどうやって身を守っていたでしょうか」 

「三葉虫はどうやって大きくなるのかな」等の「いじわる質問」について考えていきました。 

最後に三葉虫博士の認定証をいただきました。その中で，６年生のみんなに，不思議に思ったことを自分

の力で調べ，答えを発見した時にはうれしくなること。答えが見つからなくてもあれこれ考えたことは，いず

れどこかで役に立つこと。調べていくうちに，好きなことややりたいことに出くわすかもしれないこと。すぐには

見つからないかもしれないので，見つかるまでじたばたすることも大事・・。など，お話して頂きました。 

６年生のみんなの心に，どんなことが残ったでしょう・・ 

☆１・２年生が生活科で「秋のフェスティバル」を行いました【１２月５日】 

１２月５日(火)の１・２限目に１・２年生が「秋のフェスティバル」を

開催しました。２限目は２年生が１年生教室に行って「おなもみダー

ツ」「まつぼっくりのけん玉」「どんぐり迷路」「どんぐり釣り」のコー

ナーを楽しみました。３限目は１年生が２年生教室に行って「どんぐ

りマラカス作り」「車でレース」「どんぐり人形作り」「まつぼっくりのけん玉」「どんぐり迷路」のコーナーを楽

しみました。 ※１・２年生のみんな，それぞれのコーナー・・しっかりとくふうできましたね！ 
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☆６年・2023 年度 鈴峰中学校区人権フォーラムに参加【１２月１２日】 

 

 

 

 

 
１２月12日(火)の１３時４５分から，鈴峰中学校にて鈴峰中学校区人権フォーラムが行われました。本校は，６年生の北川

さん，宮﨑さん，佐藤さん，古川さんの４名が学校代表として参加しました。これまで道徳や学級会などで，学習してきたこと

を交えながら４つの分科会に分かれて話し合いを行いました。 課題は「小さい頃からよく一緒に遊んでいたAとＢは中学

生になって違う小学校のＣと同じクラスになり，３人でよく遊ぶようになった。ある日，ＡはBからCとは話しが合わないし２

人だけで遊ぼう・・といったことを言われる。Aは，Cは勝手なところはあるけれどやさしい子だしこれからも仲良くしたいと

思っている。あなたがAならばどんな行動をとるか。」といったものでした。 

中学生の司会進行で，自分の考えを発表したり，クラスで話し合ったことを発表したりしながら６０分間討議しました。今

回，代表で参加してくれた皆さんは，しっかり自分の考えを発表していました。その分科会では，地域の方にも参加して頂き，

意見もその場で頂きました。庄内小学校からは，学校運営協議会の古川委員長，地域COの高見さんに参加して頂きました。

古川さん，高見さんありがとうございました。 参加した４名のメンバーを中心に，今回，分科会で出された様々な意見を学

校全体に還流します。「居心地のいい地域づくり」に向けて，まずは身近なところからスタートして，居心地のいい「友だち関

係」「学級」「学校」と広げていってほしいと思います。 

 

☆５年・①②限目・「森林教育」出前授業         【１２月 15日】 

１２月１５日(金)の１・２限目に，５年生は図工室にて，「森林教育」の出前授業を受講しました。 

森の先生として三栄林産の林さん，佐藤さん，みえ森づくりサポータ-として坂上さんの３名にご来校いただき教えていた

だきました。１限目は「森林や木の話」を，２限目は「地域材でマイ箸作り」を体験しました。「森林や木の話」では，「森林に

よる働きは，災害対策や地球温暖化対策によいこと」「適度な木の伐採が森林によい影響を与えていること」「木を加工し

たものの良さ」などについて教えていただきました。 
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